

ANTECEDENTES DE SUICIDIO EN PACIENTES INTERNADOS EN UNA SALA DE TOXICOLOGÍA. *Póster*

Cortez Analía E.; Damin Carlos F.

acortez@fmed.uba.ar

Departamento de Farmacología y Toxicología, Primera Cátedra de Toxicología. Facultad de Medicina, Universidad de Buenos Aires; División Toxicología, Hospital Juan A. Fernández

RESUMEN

La Sala de Toxicología depende de la División Toxicología del Departamento Urgencia del Hospital General de Agudos "Dr. Juan A. Fernández". En el año 2017 se resuelve de conformidad declarar la especialidad médica Toxicología como especialidad crítica. Los objetivos de la Sala son la monitorización y el apoyo de las funciones vitales amenazadas o insuficientes en pacientes que cursan cuadros clínicos de origen toxicológico, a fin de efectuar determinaciones diagnósticas y tratamientos médicos adecuados para su mejor evolución. Las características de la población atendida en este contexto de vulnerabilidad hace que los factores de riesgo para el suicidio necesiten ser evaluados. Se presentan resultados de 25 pacientes internados por consumo de sustancias psicoactivas desde el mes de agosto del 2010 hasta diciembre de 2016 con antecedentes de intentos de suicidio previos. La mayoría de los pacientes fueron hombres (n=14), la sustancia que motivó la consulta de internación con más frecuencia fue la cocaína snifada (48%), seguida por opiáceos (12%) y alcohol (40%). En la mayoría de los casos se detectó consumo agregado de otras sustancias (policonsumo), en orden decreciente se observaron: tabaco, marihuana, alcohol, paco y cocaína. Las evaluaciones se realizan al ingreso del paciente, donde el suicidio y el parasuicidio cobran especial interés. Presentamos esta casuística de los antecedentes reforzando la importancia de la anamnesis dirigida en este grupo de pacientes.

Palabras clave: suicidio, Toxicología, sustancias psicoactivas.